



**Nombre de alumnos: Rafael Alejandro**

**Velazco Bermúdez**

**Nombre del profesor: Lic. Nancy Dominguez  
Torres**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: Enfermería comunitaria**

**Grado: 7mo cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

Pichucalco Chiapas a 16 de octubre del 2020

## **Salud pública y enfermería comunitaria**

Salud pública es una especialidad no clínica de la medicina enfocada en la promoción, prevención e intervención de la salud desde una perspectiva multidisciplinaria y colectiva, ya sea a nivel comunitario, regional, nacional o internacional, es decir, no centrada en el individuo, sino en el colectivo.

En este sentido, sus funciones son principalmente la gestión, vigilancia y mejoramiento del nivel de salud en la población, así como la prevención, el control y la erradicación de enfermedades. Además, se encarga de desarrollar de políticas públicas, garantizar el acceso y el derecho al sistema sanitario, crear programas educativos, administración de servicios e investigación. Incluso, tareas referentes al saneamiento ambiental, el control de la calidad de los alimentos, entre otras cosas, pueden formar parte de sus competencias.

Debido a la amplitud de sus funciones, en la salud pública confluyen múltiples disciplinas orientadas a la administración del sistema sanitario, como la medicina, la farmacia, la veterinaria, la enfermería, la biología, la pedagogía, la psicología social y conductual, el trabajo social, la sociología, la estadística, etc.

La salud pública puede ser administrada por una comunidad organizada, por un organismo estatal o por uno internacional. Normalmente, cada país cuenta con su correspondiente Ministerio de Salud o Secretaría de Salud, que es el organismo del Estado responsable de velar por las condiciones de salud de la población.

Según Hibbert Winslow Hill

“La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las infecciones de la comunidad y educar al individuo en cuanto a los principios de la higiene personal; organizar servicios médicos y de enfermería para el diagnóstico precoz y el tratamiento preventivo de las enfermedades, así como desarrollar la maquinaria social que le asegure a cada individuo de la comunidad un nivel de vida adecuado para el mantenimiento de la salud” (1920).

Según J.H. Hanlon

“La salud pública se dedica al logro común del más alto nivel físico, mental y social de bienestar y longevidad, compatible con los conocimientos y recursos disponibles en un tiempo y lugar determinados. Busca este propósito como una contribución al efectivo y total desarrollo y vida del individuo y de su sociedad” (1973).

Según Milton Terris

“La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las dolencias y las discapacidades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las enfermedades infecciosas y no infecciosas, así como las lesiones; educar al individuo en los principios de la higiene personal, organizar los servicios para el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades y para la rehabilitación, así como desarrollar la maquinaria social que le asegure a cada miembro de la comunidad un nivel de vida adecuado para el mantenimiento de la salud” (1992).

El concepto de enfermería comunitaria es aquel que se aplica al tipo de enfermería dedicada al cuidado y a la prevención no sólo de la salud del individuo si no también de la familia y, especialmente, de la comunidad. La enfermería comunitaria es una importante rama de la ciencia ya que tiene que ver con el paso y el establecimiento de hábitos, conductas y cuidados que no sólo cuiden la salud de una persona de manera específica, si no que supongan el mantenimiento de un ambiente comunitaria seguro y saludable para todos sus integrantes.

Como influye la enfermería comunitaria en la salud publica

El sujeto de la atención es la familia y el grupo comunitario.

Atiende las necesidades.

Ofrece, atención general, longitudinal y continuidad.

Promueve y implementa la participación de la comunidad.

La educación sanitaria es su instrumento de educación fundamental.

Forma parte del equipo de salud

Presenta cuidados continuos

Educación sanitaria.

Asesoría con aspectos relacionados con salud.

Apoyo en las situaciones de crisis.

Coordina y gestiona recursos sociales y sanitarios.

Practica profesional

Trabajo con el individuo sano o enfermo, en la familia como un todo. Y en los diferentes grupos comunitarios.

Cuidado de la comunidad

Bien común sistema de valores, social identificado como un bien social.

Complementación del bien individual.

Bien para débiles y necesitados.

El sujeto de atención es la familia y grupo social

Conocimiento que la familia posee

Conocimiento científico.

Desarrollan condiciones saludables de vida.

Atención general longitudinal y continua de forma integral

Convierte el pensamiento humanista.

Interrelación de aspectos físicos, Psicológicos y el desarrollo de la persona, con su medio.

Se forma a lo largo de la vida en diferentes ciclos.

Atiende las necesidades de salud, en la comunidad asignada

No solo cuidados, se orienta a la protección de la salud.

En este ensayo puedo mencionar que es la salud pública y la enfermería comunitaria dando métodos de prevención, el concepto y como nos favorece a la sociedad espero satisfacer con el contenido,

Fuentes bibliográficas

<https://www.monografias.com/trabajos93/la-enfermeria-comunitaria/la-enfermeria-comunitaria.shtml>

<http://www.index-f.com/lascasas/documentos/lc0054.pdf>